<資料>保護者アンケートで寄せられたよりよい園にするための意見·要望

今年度もアンケートへのご協力ありがとうございました。「親が対応に迷っていることにも適確なアドバイスをいただけるのでとても助かっています。担任の先生以外も子供や保護者の顔をおぼえていてくれて安心感があります。」「いつも細やかなご配慮に感謝しています。子どもの気持ちに寄り添って指導して下さったり、園での様子を教えていただいているので、不安なく預けることができています。すごくいいなと思ったのが、担任の先生だけではなく、他のクラスの先生からも名前を呼んでもらったりコミュニケーションをとったり情報の共有がされていることです。園全体で子どもを見ているなぁと思い、すごく感心しています。入園して本当に良かったと思います。」「親も子供たちもたかだま幼稚園が大好きです。いつもありがとうございます♡」など温かいご意見を多数お寄せいただき、家庭と幼稚園がしっかりとつながってご愛顧いただいているのだなと心励まされる思いです。このことを励みとして、これからも更に子どもたちの笑顔のためにがんばって参りたいと思います。温かいお言葉の数々、本当にありがとうございました。

また、今後更に良い園にしていくために有益なご意見・ご要望もたくさんお寄せいただきました。十分参考にさせていただき、皆様に愛される更に良い園にするために役立てていきたいと思います。ありがとうございました。以下に園の考えを添えて掲載させていただきます。

〈改善のためのご意見と園としての考え〉

(1) PTA 役員について

- ①PTA 活動を多くの人に知ってもらうためにも、役員に一度なったことがある人の免除や 前年度役員だった保護者は選出の対象から外すなどの改善があるとよい。
- ②PTA 役員の選出方法について、上からや下から〇をつける方が多いと思うので、名簿の順をランダムするなどの工夫があるとよい。

PTA の役員については、PTA 規約に「任期は1年。再任を妨げない」と規定されています。これは「任期は1年ですが、再選されて再任の意志があれば翌年も役員をやってよい」ということと解され、再任の意志がなければお断りいただいて良いものと考えております。そのため、再選でも役員選挙で選ばれた方には事前の打診をさせていただいたところですが、そういった部分の説明が足りなかったものと反省しております。次回の役員選挙より、再任に当たる方への事前打診ではその辺のところを丁寧にご説明してご意志を確認したいと思います。

(2) 行事について

- ◇親子で思い出をつくれる行事や参観機会の創出やコロナ前の行事の復活等に関するご意見が複数寄せられました。こんな行事があると嬉しいとしてあげられた行事は以下の通り。
 - ・芋煮会・謝恩会・親子遠足・おとまり会・給食参観

- 季節の行事(もちつき、ハロウィンパーティーなど)
- フリー参観のような普段の様子を見ることができる機会
- → 行事について様々なご意見をいただき、園での様子を参観したり子どもたちにいろいろな 経験をさせたいという保護者のみなさんの思いを強く感じたところです。このことについ てPTA役員会でも話題とさせていただきました。そこで頂戴しましたご意見とアンケートからくみ取れる保護者のみなさんの思いを踏まえさせていただきながら、来年度に向け て以下の方針で教育課程を編成し、行事を設定していきたいと考えています。
 - ①学期ごとに起点となる行事を定め、めあてを持って学期運営をする
 - ②子どもたちにとって本来最も大切にしたい日々ののびのびとした保育がおざなりに ならないよう十分配慮して行事を設定する。
 - ③保育参観を保護者のみなさんに園での様子を見ていただく大切な機会と捉え、その 機会を設定していく
 - ④短大の協力による豊かで有意義な活動を本園の特色として継続して行っていく
 - ⑤園児にとって過密、職員にとって過重にならないよう考慮して行事を設定する 週5日制に移行している現在の教育課程では、昨年並みの行事でもやや過密気味ですの で、新規の行事の挿入は難しい状況です。そのため、保護者のみなさんのご希望に十分お 応えできず心苦しく思うところですが、既存の行事についての参観可能範囲に見直しをか け、参観機会を広げて行くことで保護者のみなさんの思いにお応えさせていただきたいと 考えておりますので、何卒ご理解ください。

◇遊戯会について

- ①小さい子が長時間会場にいるのはつらいので入れ替え制や途中で帰ってもよくして欲しい。
- → 原則これまで通りとさせていただきますが、いただいたような状況がございました場合に は個別に対応させていただきますので、ご相談ください。
- ②戻ってきた時にとても手足が冷たくなっていたので、さくら組同様終わった園児から親元に もどした方がよいのではないか。
- → 大変ご迷惑をおかけしました。但し、短大の協力により園児の控室は保護者の参観席より も十分暖かい温度管理がなされていますので、服装等での調整を考慮しつつこれまで通り とさせていただきたいと思います。

◇運動会親子競技について

- 〇年長の親子種目は、今年見ていて少々危険を感じた。転倒が生じるほど白熱してしまうのであれば、他の種目を検討した方がよいのではないか。
- → 同じことを感じておりますので、安全面を十分考慮していただきましたご意見の方向で来 年度以降の親子競技種目を選定していきたいと思います。

◇お祭りごっこについて

- ○大雨の中でのおみこし担ぎがかわいそうだった。雨天時の対応(保護者の室内参観も含めて) 考えて欲しい。
 - → 雨天の場合は室内でのおみこし担ぎを考えていましたが、室内になった場合はどうしても 子どもたちの楽しさが半減するであろうことから、雨が降る前になんとか実施しようと試 みたところでした。しかし、見通しが甘く途中から大雨に見舞われてしまい大変申し訳あ りませんでした。室内になった場合の保護者の参観については、5類に移行したとはいえ まだ新型コロナウイルス感染症の不安が払しょくしきれていない時期でしたので今年度 はご遠慮いただいたところでした。来年度からは実施します。

(3) 施設について

新園舎への期待と新築による防犯面での強化を期待するご意見をいただきました。

- ①防犯カメラの設置などの不審者対策・防犯面の強化を期待したい。(園バスの確認、出席欠席等の確認の徹底も含めて、安心して子供を預けられる園であることを今後も発信し続けて欲しい。)
- ②新園舎が先生方、子どもたちが過ごしやすい施設になることを期待します。
- → 認定こども園への移行はまだ天童市との協議中で正式決定したわけではありませんが、園児にとって安全で過ごしやすい園舎、利用しやすい園舎となるよう学園本部と共に考えてて参ります。また、安心してお子様を預けていただける園であり続けるようハード面のみならずソフト面においてもますます努力して参ります。

(4)熱中症対策について

- ①夏から秋にかけて水筒のお茶を全く飲んでいない時があったので、一声かけて欲しい。
- ②運動帽の首の後ろに日よけがあるといい。
- ③夏のプールの日に熱中症になりかけて帰ってきたときがあったので、小学校と同じように 幼稚園でも猛暑の中でのプール中止を検討するべきではないか。
- 対 対中症気味になってしまったとのこと大変申し訳ありませんでした。熱中症については園でも特に重くとらえ、夏季に入る前にお示ししました通り、設置した熱中症危険指数計の指数により指数が「危険」のときは「エアコンの効いた室内で過ごし、外遊びはしない」、「厳重警戒」のときは「外遊びをするときは水分補給をしながら短時間のみにし、エアコンの効いた室内で活動する」等のプール遊びを含めた外遊びでのガイドラインを策定し、これに沿って外遊び・プール遊びを行っているところです。その中で熱中症になりかけたとのこと大変申し訳ありませんでした。水分補給の声かけも含めて大変重要なことですので、同じようなことが絶対にないように十分気をつけて参ります。日よけ付き帽子につきましても検討して参ります。

(5) 園からのお知らせについて

- ①お誕生会の保護者参観が可能なことを毎月のおたよりで知らせて欲しい。
- ②衣装や季節の用意する物など、早めに教えてもらえると助かる。
- → 両ご意見とも、そのように努力させていただきます。

(6) 園生活の写真について

- ①子どもの幼稚園での写真がたくさん欲しい。
- ②学年だよりの子どもたちの写真をカラーで欲しいので、PDFデータをマチコミメールで配信して欲しい。
- → 写真については毎年同じ予算で配付させていただいていますので、毎年の配布枚数に大き な差異はないものと思いますが、尚保護者のみなさんに喜んでいただけるよう努めて参り たいと思います。

学年だよりのPDFデータでの配信につきましては、過年度においても紙ベースでなくデータ配信でよいのではといったご意見を頂戴していることから、早速試行させていただいております。現在は紙、データ両方で配布していますが、今後は紙ベースで配付が適切であるものとPDFデータだけでの配信でよいものを区分けして試行し、可能な部分でペーパーレス化を図っていきたいと考えております。ご意見ありがとうございました。

(7) その他のことについて

- ①給食がおいしくないとよく言われます。
- → 改善に向けて努力してもらえるよう依頼業者の栄養士さんとの意見交換の場などを通して、お伝えして参ります。
 - ②園でできる習い事を増やして欲しい。(男女ともに習いやすいもの)
- → 毎年いただいているご意見ですが、学園全体の方針により園内での習い事は行わないこと としております。
 - ③スモックや園帽の色など、男女で区別せず統一して欲しい。
- → 昨年度に同様の意見をいただき学園本部に相談してまいりましたが、許可が下りましたので、この3学期以降については男女ともどちらの色も選べるようにしたところです。建設的なご意見をありがとうございました。